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Товарищи металлурги! Всемерно разви
вайте творческую инициативу и актив
ность в борьбе за полное использование 
резервов производства и успешное выполне
ние производственного плана второго года 
шестой пятилетки. 

В А Ж Н Е Й Ш И Й Д О Л Г 
РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ 

-Ответственные обязательства 
щщ№ коллектив нашего комби
ната^ соревновании за достойную 
встречу 40-й годовщины Велико
го Октября и досрочное..выполне
ние программы .второго года ше
стой пятилетки. Металлурги дали 
слово выдать десятки тысяч тонн 
сверхплановой продукции и от 
внедрения рационализаторских 
предложений и изобретений сэко
номить 23 миллиона рублей. 

Рационализаторы комбината в 
прошлой году добились • хороших 
результатов. Количество их пред
ложений возросло против преды
дущего года на 492, а число 
внедренных предложений увели
чить на 437;' Экономический 
эффект от внедрения их составил 
23 миллиона рублей.; 

; Передовыми цехами, где наи
более проявляется активность ра
ционализаторов., являются домен
ный;-листопрокатный, даотопро-
катный первы^, основной механи
ческий, куст мартена, цех вспо
могательных материалов, кузнеч-
ногпрессовый, ТЭЦ и ряд других. 
Там значительно перевыполнен 
план но всем показателям рацио
нализаторской работы. Новаторы 
доменного цеха подали за год 180 
предложений, внедрили. 135 и по
лучили экономии 5 миллионов 
рублей. Там активно участвуют в 
.рационализации руководители це
ха, старшие шсФвра^ многие рабо
чие.:''А' для решения крупных во
просов . производства создаются 
комплексные бригады из рабочих, 
мастеров, инженеров, К̂ ~-й 
4 На состоявшемся на днях соб
рании рационализаторов и изобре
тшей ком^и^т главный инже-
яер т; Рудаков щ своем: докладе о 
задачах рационализаторов в 1957 
году отметил важную роль руко
водителей цехов и общественных 
организаций в борьбе за дальней
ший технический прогресс. Он на
звал имена многих новаторов про
изводства инженеров и рабочих. 
В числе их мастер первого марте
новского цеха т. Кутный, стар
шие мастера доменного цеха 
тт. Лычак и Губенко, слесарь 
третьего мартеновского цеха 
т. Щедрин, начальник первого 
мартеновского цеха т. Трифонов, 
ин^неры доменного цеха тт. Кри-
волапов и Рагин, руководитель 
группы цеха КИП и автоматики 
т. Апшхмин, инженер третьего 
мартеновского цеха т. Овсянни
ков, слесарь проволочно-штрипсо
вого цеха т. Носенюк, механик 
коксохимического цеха т. Щибаев 
и другие. 

Там же, где руководители цехов 
стоят в стороне от развития ра
ционализации, результаты неуте
шительны. Очень мало предложе-
ниД поступило в фасонолйтейном, 
авФОФравенортном цехе и цехе во
доснабжения. -Там предложения 
подолгу не рассматриваются. На
чальники цехов не только не зна

комятся с ними в течение 10 дней, 
но и задерживают месяцами. В це
хе водоснабжения начальник 
т. Казанцев 6 предложений не 
рассмотрел в течение 2 месяцев, 
а начальник фасонолитейного це
ха т. Носков до сих пор не ознако
мился с предложением т. Мини
ной, поданным 13 апреля 1956 
года. Начальники цехов тт. Ка
занцев, Рыскин и Носков к тому 
же сами не являются рационали
заторами. 

Основное зло — пренебрежение 
к творческой инициативе трудя
щихся, волокита в рассмотрении 
их предложений — имеет место и 
в ряде других цехов. Об этом го
ворили участники собрания. Ме
ханик аглофабрики т. Лижевский 
рассказал, как задержка внедре
ния предложений и выплаты воз
награждений ведет к снижению 
активности рационализаторов. 
Так было при внедрении механи
зации коксодробилки. О подобных 
случаях упоминал в своем вы
ступлении технолог кузнечно-
прессового цеха т. Каралтан. 

Рационализатор второго листо
прокатного цеха т. Корнильцев 
внес ценное предложение по заме
не огнеупорных кирпичей метал
лическими пластинами на колпа-
ковых печах. Но внедрение этого 
предложения всячески оттягива
ли, наконец, оно внедрено, а ра
ционализаторам е* опозданием вы
платили лишь часть вознагражде
ния. Об этом говорил бригадир 
слесарей второго листопрокатного 
цеха т. Морозов. 

Не может служить стимулом 
для развития рационализации и 
такое положение, когда после 
долгой проволочки предложение 
внедряется под именем других 
авторов. 

Так было с предложением 
о продлении срока службы колос
ников аглоленты, о механизации 
известкования руды при погруз
ке, которые подал начальник рем-
куста горного управления т. Не-
щерет. 9 

Обсуждение доклада прошло 
активно. Мнргие предложения ра
ционализаторов были существен
ными и послужат делу активиза
ции этой работы. Но, к сожале
нию, еще не все руководители 
придают должное значение обме
ну мнениями о развитии рациона
лизации. На этом важном собра
нии присутствовали лишь отдель
ные начальники цехов. 

Собрание Приняло решение, на
правленное на оживление рацио
нализаторской и изобретательской 
работы. Собрание рационализато
ров призвало всех рабочих, инже
неров, техников и служащих 
комбината повысить творческую 
активность, настойчивей бороться 
за создание новой техники, усо
вершенствование оборудования, 
изыскание новых материалов и 
методов производства, 

Общезаводское партийное собрание 
27 и 28 февраля в Доме культуры трудовых резервов состоится 

общез^]водс^е дартииро собрание с повесткой дня: Задачи завод
ской йартийной организации по выполнению постановления де
кабрьского Пленума ВД КПСС, \ 

Собрание проводится ежедневно в две смены: утром — с 9 ча
сов, вечером — с 5 часов. • -

Вход на собрание по прёдъявле нию партийных документов. 
Партийный комитет завода. 

Скоростные 
плавки 

Коллектив печи № 17 третьего 
мартеновского цеха большинство 
плавок варит скоростными. 24 
февраля сталевар т. Гизятов под 
руководством мастера т. Тарана 
выдал очередную плавку с эконо
мией 1 часа 10 минут. 

В тот же день плавку с такой 
же экономией времени выпустил 
сталевар печи № 24 т. Летнев 
под руководством мастера т. Вае-
ва. 

© 
Бригадой работать 

лучше 
В прошлом году коллектив 

большого пролета нашего чугуно
литейного цеха очень часто не 
выполнял план. В чем дело? Де
тальное изучение причин отста
вания привело к выводу, что 
серьезным тормозом является от
дельная, независфсая от других, 
работа каждого из формовщичов. 
Да и на самом деле, формовщиков 
в большом пролете до тридцати 
человек, у каждого по-своему рас
планирован рабочий день, каж
дый выполняет свою, а не «бб-
щую» работу, а мастерам прихо
дилось выслушивать много наре
каний от формовщиков: мне, мол, 
эта работа не нравится, дайте 

Такая вот отдельная, независи
мая от других работа приводила к 
большим простоям. Нужен, до
пустим, в это время формовщику 
кран, а он занят. И формовщику 
нечего делать —сидит и ждет, 
когда кран освободится. Или слу
чилось, что нехватило формовоч
ного состава, и опять у формовщи
ка бесполезно проходит время. 

Сама жизнь подсказала, что од
ному формовщику работать труд
но, что нужно создавать рабочие 
бригады. И вот год назад была 
организована бригада из 6 фор
мовщиков. Преимущества бригад
ного метода работы сразу стали 
очевидны. Каждый формовщик те
перь заинтересован не только в ре
зультатах своего труда, но и «бо
леет» за работу всей бригады. 
Поэтому, если выбралось у него 
немного свободного времени, он 
его старается использовать для 
оказания помощи товарищам. 

Значительно сократились и 
простои за счет возможного регу
лирования работы членов брига
ды. Теперь формовщик не сидит 
без дела, если нет крана или фор
мовочного материала, он идет к 
другим и помогает им. 

Бригадный метод многим понра
вился. Вскоре в нее вошли еще 
одиннадцать формовщиков. Нужно 
сказать, что бригадир т. Михай
лов умело организует бригадную 
работу, а формовщики тт. Касат
кин, Вельдякский, Чернов и дру
гие хорошо относятся к поручен
ной работе. 

Но в работе бригады есть серь
езные недостатки: есть случаи 
низкого качества литья, выхода 
продукции в брак. Формовщикам 
нужно быть более внимательны
ми, а бригадиру лучше следить за 
выполнением работ. 

Е. Ф О М И Н , 
старший мастер 

чугунолитейного цеха. 

Рассказы о наших кандидатах 

П Е Р Е Д О В И К Р А З Л И В К И 
Третий раз сталеплавильщики 

мартеновского цеха № 3 при вы
движении кандидатов в местные 
Советы назвали своим кандида
том в депутаты горсовета Нико
лая Васильевича Цверкунова. За
служил он доверие и уважение 
коллектива тем, что является од
ним из ветеранов Магнитки, вы
рос вместе с комбинатом, а также 
своим отношением к порученному 
делу. 

Еще в 1933 году поступил он 
учеником в автобазу, но интересо
вался металлургией и перешел в 
мартеновский цех. Тов. Цвер-
кунов начал учиться водить раз
ливочный кран в первом марте
новском цехе, а с 1939 года стал 
работать машинистом в нашем це
хе. За это время мы успели хоро
шо присмотреться к нему, узнать, 
как он относится к делу, как жи
вет интересами производства. 

Мне, как старшему машинисту 
разливочных кранов третьего мар
теновского цеха, особенно видны 
старания Я. Цверкунова. Сам он 
образцово относится к своим обя
занностям, содержит рабочее место 

и механизмы в порядке и того же 
требует от своих напарников. По
этому его кран всегда в порядке, 
чистый и служит безотказно. 

Хорошему отношению к делу 
Н. Цверкунов научил многих ма
шинистов. Один из них, т. Доров-
ских, и сейча# работает машини
стом разливочного крана в нашем 
цехе. 

Активно участвует Я . Дверку-. 
нов и в общественной жизни це
ха. На собраниях он выступает с 
деловыми предложениями, крити
кует за недочеты, невзирая на 
лица. Он участвует в различных 
комиссиях, долгое время был чле
ном партбюро. Так же активно он 
выполняет и обязанности депута
та. Н. Цверкунов оправдал дове
рие своих товарищей и избирате
лей. Мы надеемся, что и на этот 
раз посланец мартеновцев сможет 
заслужить доверие избирателей и 
оправдать его. 

Г. Ф И Л И П П О В , 
старший машинист разли

вочных кранов 3 - го мартенов
ского цеха. 

Старательный молодой рабочий 
Работает в цехе подготовки со

ставов Федор Васильевич Крупо-
деров несколько лет. За время по
сле окончания ремесленного учи
лища он проявил себя старатель
ным, инициативным рабочим. 

Ой работает электросварщиком. 
Но на ремонтах оборудования 
много работы находится и для ав
тогенщика. В таких случаях вы
зываем автогенщика, а сварщик 
ожидает пока ему предоставят 
фронт работы. С таким положени
ем Федор Круподеров мириться не 
захотел. Он сам изучил автоген
ное дело и полнее, рациональнее 

Кандидат в депутаты 
горсовета 

Иван Андреевич Дмитриев в 
первом мартеновском цехе прошел 
путь от подручного сталевара до 
мастера. В*работе он внимателен, 
помогает сталеварам осваивать 
передовые приемы, чтобы выда
вать больше стали. Мартеновцы 
первого цеха выдвинули т. Дмит
риева кандидатом в депутаты 
городского Совета депутатов тру
дящихся. 

Фото Б. Карпова. 

На избирательных 
участках 

На избирательный участок 
№ 10, в агитпункт, расположен
ный в школе ФЗО "Яг 8, 24 фев
раля пришли все свободные от 
работы агитаторы третьего мар
теновского цеха, а также члены 
избирательной комиссии. Они обо
рудовали кабины, советовались, 
как лучше организовать работу 
в день выборов. 

Председатель участковой избира
тельной комиссии т. Овчинников 
провел цнструктаж агитаторов, 
как лучше организовать работу, 
чтобы все избиратели смогли при
нять участие в голосовании и от
дать свои голоса за кандидатов 
блока коммунистов и беспартий
ных. 

В субботу, 23 февраля, в шко
лу ФЗО № 47, где находится 
агитпункт избирательного участ
ка № 14, пришло много избира
телей. Там для них была органи
зована лекция о 39-ой годовщине 
Советской Армии. 

Затем избиратели прослушали 
концерт художественной самодея
тельности Дворца культуры ме
таллургов, а для молодежи были 
организованы танцы. 1 

использует свое рабочее время. 
Это обеспечивает ему возмож

ность быстрее выполнять все за
дания, ускорять ремонт оборудо
вания на дворах изложниц. 

Этим молодой рабочий заслужил 
авторитет и его коллектив цеха 
выдвинул кандидатом в депутаты 
райсовета. Мы уверены, что наш 
кандидат окажется достойным 
доверия народа и сможет с честью 
нести почетные обязанности депу
тата. 

П. Ф О М И Н , 
мастер цеха подготовки 

составов. 


